
Сегодня свое 25-летие 
отмечает Западно-Си-
бирский поисково-спа-
сательный отряд им. 
В.В. Зюкова. О том, что 
значит его деятель-
ность для сибиряков, 
красноречиво скажут 
цифры. За четверть 
века эта команда про-
вела 20 223 операции, 
спасла около 45 тысяч 
жизней.Д 

Падение аэробуса А-310 в 
Кемеровской области. Зем-
летрясение в Нефтегорске. 
Обрушение казармы Том-
ского высшего военного 
училища связи. Аварии на 
Саяно-Шушенской ГЭС и шах-
те «Распадская». Ликвидация 
последствий наводнений на 
Дальнем Востоке и в Алтай-
ском крае. Поиск пропавших в 

горах туристов и вызволение 
людей из снежного плена. Глу-
боководные операции под-
разделения водолазов, самого 
сильного в Сибири. Вот далеко 
не полная летопись отряда. 
Его работа – героизм.

В послужном списке каж-
дого – сотни спасательных 
операций. С улицы в отряд 
не попасть. По словам его на-
чальника Алексея Мельнико-
ва, берут самых достойных и 
проверенных. Мастеров спор-

та, альпинистов с высокими 
категориями подготовки, как 
правило, по рекомендации. 
Непременное условие – выс-
шее образование. Без него 
не справиться со сложным 
оборудованием, не решить 

задач, стоящих перед спаса-
тельной службой. Необходи-
мые знания можно получить 
в профильных вузах и учеб-
ных центрах страны, навыки 

же даются лишь практикой 
ликвидации последствий 
ЧС. Как говорят в отряде, 
опыт – лучший педагог. Бе-
рет дорого, зато и объясняет 
доходчиво.

«Вы не обо мне рассказы-
вайте, а о ребятах, они этого 
достойны, ведь многие слу-
жат со дня основания отря-
да», – уходит в тень Алексей 
Мельников.

Начнем, пожалуй, с блон-
динки в «аквариуме» центра 

управления. Татьяна Ганеман 
– оперативный дежурный. 
Пять лет назад, в первую 
свою смену, она приняла 
сообщение о том, что на Оби 

утонул человек. На сборы ко-
манды водолазов, подготовку 
гидрокостюмов и снаряже-
ния ушел час, и все это время 
Татьяне Викторовне звонили 
родные и друзья утонувшего 
парня. «Они кавказцы, люди 
эмоциональные, – вспоми-
нает собеседница. – У людей 
страшный стресс, они все 
плакали, я успокаивала их 
как могла».
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
22 октября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

порывы до 17 м/сек., дождь,
возможен мокрый снег.

23 октября Ветер западный, 4-9 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек.,
ночью дождь, мокрый снег,
утром местами туман, днем –
без осадков.

Ветер юго-западный, 10-15 м/сек.,
порывы до 20 м/с, дождь, возможен 

мокрый снег.
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Есть пять миллионов!
Аграрии края второй год подряд собирают пятимил-

лионный урожай зерна.
Уборка зерновых и зернобобовых культур приблизилась 

к финалу. Уже получено более пяти миллионов тонн зерна. 
Этот объем намолотили с более 3 млн 600 тыс. гектаров 
площадей.

Причем более половины – пшеница. Ее собрано 2,6 млн 
тонн, сообщает пресс-служба губернатора.

Травы для Китая
Алтайский край может стать центром возрождения 

лекарственного растениеводства России. Представители 
Китайской Народной Республики и наши ученые со-
вместно провели эксперимент по выращиванию таких 
трав на территории региона.

Первый год эксперимента по культивированию 16 видов 
(одуванчик монгольский, шлемник байкальский, лигу-
стикум китайский и др.) оказался довольно успешным. 
Растения высадили на нескольких площадках Алтайского 
края, в том числе и на территории Южно-Сибирского бо-
танического сада АлтГУ.

По ряду видов получилась достаточно высокая про-
дуктивность. Например, по соломоцвету двузубому этот 
показатель был намного выше, чем ожидали китайские 
коллеги.

Светлана ЯКОВЛЕВА

На дороги –
круглую сумму

Власти Алтайского края готовы направить из регио-
нального бюджета более 7,5 млрд рублей на содержание 
дорог регионального и межмуниципального значения 
на 2018 – 2020 годы.

Предполагается, что на содержание дорог в 2018 году 
уйдет 2,4 млрд, в 2019-м – 2,5 млрд, а в 2020-м – больше 2,6 
млрд рублей.

Сейчас на эти работы ищут подрядчика. Рабочие должны 
будут следить за состоянием покрытия и искусственных 
сооружений круглый год. К примеру, на дорогах одной из 
эксплуатационных категорий по весне, до 20 мая, нужно 
засыпать промоины и ямы. В зимний комплекс работ вхо-
дит очистка тротуаров, посыпка их песком – это нужно 
делать максимум в течение двух часов после окончания 
снегопада. 

Алёна ИВАНОВА

Будьте внимательны!
Банкноты достоинством 200 и 2000 рублей начали 

поступать в обращение. В разных регионах России они 
будут вводиться в разное время, сообщает Центральный 
банк РФ.

Централизованно поступать в регионы Сибирского фе-
дерального округа они начнут в ближайшие несколько 
месяцев.

Сейчас в крае идет тестирование банкоматов и кассо-
вого оборудования. Их настройка должна завершиться к 
декабрю. В банке предупреждают, что до этого времени 
особенно пожилым людям нужно быть внимательными. 
Ни в коем случае не отзывайтесь на чьи-либо предложения 
поменять старые деньги на новые!

Мария СТРЫГИНА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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«Коллектив Знаменского райсырпрома добился хороших 

успехов в предоктябрьском соревновании. План заготовок 
молока в третьем квартале выполнен на 108 процентов.

Образцы стахановского труда показывает мастер Зна-
менского маслозавода тов. Тыщенко. В третьем квартале он 
сдал на базу более двухсот центнеров масла сортом «Экстра». 
Хорошо работают заведующие отделениями тт. Ручьева, 
Фризен, сдающие сливки только первым сортом, а также 
мастер тов. Синеговская, доставляющая на базу казеин ис-
ключительно высшим и первым сортом.

Л. САМОКИШ, технолог Знаменского райсырпрома».

Поступления в бюджет
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Чаще всего экспортируют 
продовольственные товары, 
сельскохозяйственное сы-
рье, древесину, целлюлоз-
но-бумажные изделия. 
Импортируют в основном 
транспорт, оборудование, 
текстиль.

Общий объем товарообо-

рота в регионе деятельности 
Алтайской таможни за девять 
месяцев составил 441,3 млн 
долларов. По сравнению с 
2016 годом он увеличился на 
11%. Но при этом грузо оборот 
снизился на 7%, до 780,6 ты-
сячи тонн.

Алёна ИВАНОВА  ХРОНИКИ АП  .

 Их работа – героизм

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Алтайские таможенники подвели итоги своей 
работы за девять месяцев. 

Молочные продукты
сверх плана  

ПОДПИСКА‐2018
В Рубцовском районе подходит 
к концу уборочная страда. Пер-
выми кампанию завершили 
аграрии СПК имени Кирова. Сле-
дом за ними финишировало 
хозяйство «Вишневское».О  

По данным на 17 октября, с полей 
района была убрана практически вся 
пшеница и половина подсолнечника.

– Зернобобовыми культурами у нас 
в районе занято в этом году 79 тыс. га, 
– информирует начальник управления 
АПК Василий Камышов. – На сегодняш-
ний день скошено 99%, обмолочено 98%. 
Валовый сбор составил 86 729 т, что уже 
на 4000 т больше, чем в прошлом году. 
Средняя урожайность – 11,3 ц/га.

Подсолнечник в структуре площадей 
занял 20,5 тыс. га, убрали эту культу-
ру пока с 10 тыс. га, получив среднюю 
урожайность 13 ц/га. Осталось немного 
гречихи. В общем, все свидетельствует 
о том, что кампания проходит успешно. 
Да и погода аграриям благоприятствует.

Вся солома с полей перемещена к 
местам зимовки скота либо разложе-
на ровным слоем. Многие хозяйства 
пашут зябь.Р   

СПК имени Кирова – одно из самых 
сильных и стабильных хозяйств Руб-
цовского района. Какими бы ни были 
условия, а посевная и уборочная кам-
пании там всегда проходят вовремя 

и без ненужной суеты. Сказываются 
огромный опыт руководителя Виктора 
Ледяйкина, команды специалистов и 
ответственность работников.

Вот и нынешняя многоводная весна 
хоть и нарушила планы, но не могла со-
здать серьезных проблем.

Общая площадь пашни в СПК имени 
Кирова составляет 7300 га, плюс от СПК 
«Страна Советов» перешло еще 600 га. 
Зерновыми засеяли 4950 га, подсолнеч-
ником – 561 га. Кукурузу на корм скоту 
вырастили на 230 га, зерновые для сенажа 
– на 390 га, гречиху – на 145 га. Остальные 
гектары заняли многолетние травы.

Пополнился парк сельскохозяйствен-
ной техники – купили новенький «Бе-
ларус-1221». Есть желание взять еще два 
таких трактора, но тормозит дело замин-
ка с получением льготного кредита под 
5% годовых. Заявка уже давно одобрена 
Россельхозбанком, а документы до сих 
пор ходят в Москве.

– Мы хотим уйти от использования 
тракторов Т-4, которым по 20 – 30 лет. 
Они старые, некомфортные. Планируем 
заменить их на МТЗ-1221, – объясняет 
выбор руководитель хозяйства.

(Окончание на 2 стр.)
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Уборочная на финише

Давыд Шенк отличился на косовице.

Сергей Черкасов и его напарник ретривер Жора спасли не одну сотню  людей.

У оперативного дежурного Татьяны Ганеман выдалась 
беспокойная смена.

На снимке (слева–направо): Валерий Плотников, Алексей Мельников, Николай Уткин,
Сергей Черкасов, Алексей Пелеганчук.
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Уборочную кампанию хо-
зяйство провело уверенно и 
быстро, первым завершило ее 
и теперь помогает соседям из 
СПК «Страна Советов».Н   

Пшеница – основная куль-
тура, её в СПК имени Кирова 
возделывают много лет, полу-
чая неплохой урожай. Вот и 
в этом году урожайность со-
ставила 11,7 ц/га – выше, чем 
в среднем по району. Даже те, 
у кого земля лучше, столько 
не получили. Хотя нельзя ска-
зать, что результат такой уж 
хороший.

Виктор Иванович говорит, 
что пшеница все-таки не 
оправдала надежд – качество 
зерна получилось низким. 
Скорее всего, из-за болезни 
– ржавчины. А повышенная 
влажность до 20% сделала то-
вар малопривлекательным, за 
него дают меньше 3 рублей за 
килограмм. Тысячу центнеров 
влажного зерна подсушили и 
совсем невыгодно поменяли на 
гранулы для скота. Товарное 
же зерно засыпали в склады и 
стали ждать лучших времен.

Лучшие времена – это уве-
личение закупочной цены. Се-
годня она крайне низкая. За 
килограмм пшеницы третьего 
класса можно выручить 5,5 – 
5,7 рубля, четвертого – пятого 
классов – еще меньше.

Хорошо, что в СПК есть 
животноводство и нет кре-
дитов. Производство молока 
дает хозяйству стабильную 
выручку в любое время года. 
Не поджимают сроки расчетов 
по займам, когда хоть плачь, а 
плати – тут уж по любой цене 
пшеницу отдашь, лишь бы во-
время рассчитаться с банком. 

Это позволяет не реализовать 
продукцию растениеводства 
сразу, а дождаться лучшей 
цены. А у многих такой воз-
можности нет.

Урожайность подсолнеч-
ника в хозяйстве получилась 
15 ц/га, гречихи – 13,7. Все это 
неплохо, если бы опять не низ-
кие цены.

– В государстве должно 
быть плановое хозяйство, – 
убежден Виктор Ледяйкин. – 
Чтобы Минсельхоз давал зада-
ние региону, край – районам, 
районное сельхозуправление 
– хозяйствам. Должно быть 

государственное задание с га-
рантированной ценой, тогда 
и порядок будет.З  

Виктор Ледяйкин говорит, 
что в полеводство идут луч-
шие механизаторы. А чтобы 
стать таковым, мало выучить-
ся, надо иметь что-то такое 
внутри, что позволяет чув-
ствовать и понимать землю. 
Работа в поле ответственная и 
тяжелая, даже если ты управ-
ляешь современной техникой. 
Например, в нынешней убо-

рочной кампании задейство-
вано шесть зерновых комбай-
нов и три жатки, причем две 
из них импортные.

Всю косовицу на трех ком-
байнах обеспечивают Максим 
Лысов, Константин Никитин 
и Давыд Шенк.

На обмолоте постоянные 
лидеры и в какой-то степени 
соперники – Николай Кали-

нин и Андрей Никитин, их 
руководитель называет луч-
шими комбайнерами. Отдель-
ных слов благодарности заслу-
живает Владимир Никитин. 
Он хоть и пенсионер, но взял 
комбайн, отремонтировал его 
и не отстает от передовиков. 
Отлично зарекомендовали 
себя на обмолоте Павел Со-
фиенко и Федор Юдин.

На косовице зеленой массы 
кукурузы отличились Евге-
ний Баев и Виктор Калинин.

Своевременную погрузку 
и вывоз зерна обеспечива-
ют водители Евгений Доля, 
Александр Жулев, Владимир 
Коваленко и другие.

Мехток – одно из важных 
производственных звеньев. За-
ведует им Анатолий Корнеев. 
На период уборочной кампа-
нии поработать весовщицей 
приглашают Валентину Белоу-
сову. Валентина Александров-
на находится на заслуженном 

отдыхе, однако всегда готова 
помочь. Ее очень ценят за от-
ветственность и скрупулез-
ность. Также обеспечивают 
рабочий процесс механики 
токов Сергей Германов и Игорь 
Машканов. Ну и, конечно же, 
не обойтись без разнорабочих 
Елены Букачевой, Виктора 
Мармышева, Галины Пасту-
ховой, Надежды Шенк.

Весь сезон работников 
вкусно кормили заведующая 
столовой Татьяна Ракецкая и 
повар Наталья Мецлер.

Отдельно нужно сказать 
про заработную плату, ко-
торая является огромным 
стимулом для качественной 
работы. Она весьма достойная. 
По словам руководителя, за 
уборку зерновых механиза-
торы в среднем получают 84 
тыс. рублей, на подсолнечнике 
зарабатывают еще 24 тыс. ру-
блей, а молотили его всего че-
тыре дня. В среднем выходило 
6 тыс. рублей в день, бывало 
и 10,5 тыс. Поэтому люди и 
работают не жалея сил.

Конечно, в зимний период 
таких высоких зарплат не бу-
дет, но работа найдется – и на 
ферме, и на расчистке дорог, и 
на ремонте техники. Было бы 
желание – будет и дело.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

В детстве будущий 
исполнительный ди-
ректор птицефабри-
ки «Сибирская птица» 
Валерий Грачев, как и все 
советские мальчишки, 
мечтал стать космо-
навтом, его даже Ва-
лерием назвали в честь 
Быковского.

Но так как он вырос факти-
чески на птицефабрике – его 
родители ухаживали за пти-
цей на одном из предприятий 
Казахстана, то и мечта его при-
обрела более земную форму.

– В советское время было 
принято, если ты работаешь 
на птицеферме, там тебе ста-
вят домик и ты полностью 
ухаживаешь за 30 тысячами 
птиц, – вспоминает Валерий 
Грачев. – Так что мой приятель 
в детстве лепил из пластили-
на самолеты, а я уточек. Вот он 
стал летчиком, а я всю жизнь 
вожусь с птицей. Каждый день 
езжу из села Черемного в Сибир-
ское. Когда налаживали новое 
производство, интересно было, 
как все будет. А сейчас, когда все 
хорошо стало, жалко бросать.

Слушаешь его рассказ о ку-
рах, утках, гусях – просто диву 
даешься, как он все тонкости 
птицеводства постиг. Особая 
гордость – утиное племенное 
стадо трех разных пород, всего 
– 8,5 тысячи голов.

– Валерий Васильевич, а 
когда утка начинает нестись?

– В нашем племенном ста-
де она несется тогда, когда нам 
это необходимо. Формируем 
семьи: три уточки и селезень. 
Выставляем правильный тем-
пературный режим и свет, и у 
птицы срабатывает рефлекс, 
что наступила весна и пора 
откладывать яйца для вос-
производства потомства. У нас 
высокая выводимость – 87 про-
центов, а яйцекладка доходит 
до 92 процентов. Все потому, что 
хороший уход. Мы в этот период 
даже корм вручную развозим, 
чтобы, не дай бог,  напряжение 
не упало и количество света не 
уменьшилось. Если на ферме 
станет темнее, чем нужно, утка 
уйдет в линьку и высиживать 
яйца начнет только через два 
месяца. Кстати, утка начинает 
нестись в 3 часа ночи, утром у 
нее кормежка, а после обеда – 
тихий час. В это время на фер-
мах никто не шумит.

– А чем вы птицу кормите?
– Смесью из рыбы, моркови, 

растительного масла и глюте-
на. Каша такая, хоть сам ешь. 
Все натуральное.

Далее Валерий Васильевич 
ведет нас на ферму, где выра-
щивают бройлеров. Он берет в 
руки цыпленка, носившегося 
до этого среди своих собрать-
ев по ферме, демонстрируя, в 
какой тот прекрасной форме.

– Толстые какие! – воскли-
цаем мы.

– Ну да, все время сыты. В 
составе корма бройлеров рыб-
ная и костная мука, жмых сои, 
подсолнечника, растительное 
масло и полный комплекс 
аминокислот и витаминов. 
Если бы им корма не хватало, 
они бы сейчас так спокойно 
не ходили по помещению. Все 
время бы рыли чего-нибудь, 
друг друга клевали. Раньше 
мы закупали корм, но он нас 

не всегда устраивал по каче-
ству, как правило, на первых 
порах поставляли хороший, 
а потом начинали мешать: 
половина отрубей, полови-
на известковой крошки. Ну 
и эффект соответствующий, 
поэтому открыли собственное 
производство кормов.

Молодняк с птицефермы 
поставляют местному населе-
нию, в Сибирь, Казахстан, на 
Дальний Восток. Валерий Гра-
чев рассказывает, что даже на 
Чукотку на самолете отсылали:

– Ну а что тут такого, – пояс-
няет исполнительный дирек-
тор, видя изумление на лицах 
журналистов. – Народу экзо-
тика требуется, то питонов, то 
крокодилов разводят, почему 
бы на Чукотке цыплят и уток 
не разводить.

Птицефабрика «Сибирская 
птица» как птицеводческое 
хозяйство создана в 2009 году 

на базе полуразрушенной 
птицефабрики «Сибирская». 
Новые возможности у предпри-
ятия появились после предо-
ставления ей господдержки. 
Благодаря поддержке Алтай-
ского гарантийного фонда 
реконструированы птичьи 
фермы, инкубатор, построен 
технический комплекс, обе-
спечивающий кормами все 
поголовье птицефабрики. А 
перевод комплекса на газовое 
отопление помимо существен-
ной финансовой экономии по-
может реализовать новые идеи 
по развитию всего птицеводче-
ского комплекса. В перспекти-
ве получится современное аг-
ропредприятие с законченным 
циклом. В ближайшее время 
запланировано строительство 
убойного цеха, а также цеха 
переработки по изготовлению 
копченостей и колбас.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Уборочная на финише

Из космонавтов – в птицеводы

(Начало на 1 стр.)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Быстро перестроились

15 октября закончили обмолот зерновых 
такие крупные сельхозпредприятия Новичи-
хинского района, как «Россия», «Мельниково», 
накануне – «Русское поле». В этом же хозяйстве 
завершили обмолот подсолнечника.

С задержкой заканчивают работы в «Верном 
пути», «Невском», ИП Игнатушина. Кстати, «Не-
вскому» комбайнами помогла «Сибирь». В районе 
сохраняется средняя урожайность 14 ц/га.

Как рассказали «АП» журналисты «Сельчан-
ки», недельный простой техники случился из-
за большого снегопада, эпицентром стихии 
стал Новичихинский и в значительной мере 
Мамонтовский районы. На отдельных участ-
ках высота снежного покрова достигала 30 – 
35 см. В то время, как в других районах края 
уборка шла своим чередом, местных аграриев 
непогода вывела из колеи на несколько дней. 
Тем не менее побывавший в районе министр 

сельского хозяйства края Александр Чеботаев 
констатировал, что, несмотря на сложности, в 
Новичихинском районе были приняты адек-
ватные меры. В хозяйствах старались избежать 
простоя и организационно перестраивались на 
обмолот подсолнечника. Серьезных препят-
ствий для этого не было. А наличие сушилок 
позволяло брать семена повышенной влажно-
сти. Одновременно опробовались различные 
приемы уборки зерновых. На жатки устанав-
ливались стеблеподъемники. Но от прямого 
комбайнирования пришлось отказаться из-за 
больших потерь. В этой ситуации положитель-
ную роль сыграло применение самоходных и 
прицепных косилок.

На сегодня уборке подлежит менее 10% посев-
ной площади. Подсолнечник предстоит убирать 
и в ноябре, однако такая практика есть, и с этой 
задачей уверены, что справятся.

Теперь – просто сказочно!
В Крутихе обустраивают детские площад-

ки. 15 октября торжественно открыли самую 
большую.

Как рассказали «АП» журналисты «Обской 
нови», открытие «Сказочного городка» превра-
тилось в фееричный праздник и стало заверша-
ющим аккордом большой работы, проделанной 
по обустройству детских площадок в райцентре.

Такие подарки детворе стали возможны 
благодаря инициативе администрации Кру-

тихинского сельсовета и граждан села, а также 
участию в соответствующей краевой программе. 
По ее условиям граждане поселения должны 
были принять долевое участие и собрать не 
менее 150 тысяч рублей. В результате в копилке 
оказалось 202 тысячи. Всего на воплощение 
проекта потратили 937 тысяч рублей. Часть 
этих средств была направлена на обустрой-
ство детских площадок на улицах Целинной, 
Молодежной, Маяковского и Новосибирской.

Им аплодировала Барселона

Два гитариста из ЗАТО Сибирский поко-
рили Испанию.

С 5 по 10 октября в Испании проходили кон-
курсные мероприятия V Международного дет-
ского и юношеского культурного обмена «Рос-
сия – Европа молодая-2017». Участниками этого 
грандиозного события стали и воспитанники 
детских музыкальных и художественных школ 
из разных регионов Российской Федерации. 
Алтайский край представляли 49 человек, 
среди них учащиеся детской музыкальной 
школы городского округа ЗАТО Сибирский 
по классу гитары Даниил Касимов и Артем 
Шестаков.

Результаты совместной работы преподавателя 
Ирины Самарской и ее учеников были оценены 
очень высоко. В Испании Артем Шестаков заво-
евал первое место, а Даниил Касимов – второе. 
Оба были награждены памятными медалями.

После небольшого перерыва и ужина состоя-
лась поездка по ночной Барселоне с посещением 
потрясающей площади в центре города, где 
среди многотысячных рядов зрителей гости 
полюбовались шоу поющих фонтанов. Следую-
щий день оказался посвящен более детальному 
знакомству с Барселоной. Конечно же, жители 
Сибирского не упустили возможности при 26 
градусах тепла искупаться в осеннем море.

Уходят в армию ребята
Торжественные проводы в армию – много-

летняя добрая традиция Поспелихинского 
района. Это своего рода открытое напутствие 
ребятам, чтобы они не уронили честь района, 
служили достойно и окрепшими морально 
и физически вернулись домой.

Вот и на этот раз, по словам журналистов 
«Нового пути», помимо новобранцев в район-
ном Доме культуры собрались их родители, 
друзья, старшеклассники и почетные гости. 
На дорожку с добрыми пожеланиями к ним 
обратились военком Андрей Литвинчук, за-

меститель главы администрации района 
Светлана Гаращенко, представитель воин-
ской части Александр Хромов и настоятель 
Никольской церкви отец Сергий, который 
подарил каждому призывнику иконку. Ра-
ботники культуры в свою очередь порадо-
вали будущих защитников Отечества заду-
шевными песнями, добавили настроения 
разыгранными сценками и конкурсами из 
армейской жизни. В заключение ребятам 
были вручены подарки от представителей 
сельских администраций.

А у нас есть «Перспектива»!
Работники сельского Дома культуры посел-

ка Алтай Калманского района вышли с пред-
ложением создать команду единомышленни-
ков, которая позволит приобщить молодежь 
к здоровому образу жизни, сформирует у нее 
духовные ценности,  патриотические чувства, 
бережное отношение к родному краю.

Сразу же откликнулись активисты и была 
сформирована дружная команда под названием 
«Перспектива».

Здесь нет строго заданной программы. Дви-

жение создано, чтобы предоставить возмож-
ность талантливой молодежи заявить о себе, 
способствовать успешному старту для реализа-
ции своих способностей и талантов. «Мы очень 
рады, что наши ребята готовы включиться в 
работу и подставить плечо тогда, когда это 
необходимо. На нашем счету уже несколько про-
веденных мероприятий, в том числе концерт 
к благотворительному марафону «Поддержим 
ребенка» в районе», – рассказали специалисты 
СДК корреспондентам «Зари Приобья».

Родинцы – чемпионы
В Родинской ДЮСШ прошел турнир по 

мини-футболу на призы тренера А.М. Ми-
рошниченко.

С именем Александра Мирошниченко долгие 
годы была связана футбольная жизнь Родин-
ского района. Команды, возглавляемые им в 
качестве тренера ДЮСШ, неоднократно стано-
вились победителями краевых и республикан-
ских турниров, а его воспитанники Владимир 
Демченко и Василий Мирошниченко играли 
в основном составе барнаульского «Динамо».

Как рассказали «АП» журналисты «Дела Октя-
бря», в пятом по счету турнире на поле вышли 
не только постоянные участники – спортсмены 
из Родино, Барнаула, Ключей, Ярового, Кулунды, 
но и новички – сборная ветеранов «Фермер» 
(с. Родино) и команда Мамонтовского района.

После официального открытия на поле 
вышли команды «Химик» (г. Яровое), кстати, 
прошлогодний чемпион, и «Антарес – АлтГПУ» 
(г. Барнаул). Силы соперников оказались практи-
чески одинаковыми, но спортсмены из Ярового 
переломили ход игры и выиграли эту встречу 
со счетом 6:4. Во второй соревновательный день 
среди ветеранов родинская команда «Фермер» 
заняла третье место, уступив соперникам из 
Ярового и Мамонтово. В субботу продолжились 

соревнования среди молодежных команд. В 
спортзале было жарко, особенно во время матча 
между футбольными клубами «Родино» и «Хи-
мик». Итогом схватки стала победа хозяев поля.

В финальной игре родинцы встретились с 
барнаульскими футболистами, которые в своей 
подгруппе не потерпели ни одного поражения. 
И вот он, завершающий гол, который решил 
исход всего турнира – 3:2. Родинцы – чемпионы!

Подготовила Оксана ИВАНОВА 
(фото из газет «Сибирский вестник», 

«Дело Октября»)
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Валентина Белоусова – незаменимый работник на весовой.

Николай Калинин – один из лучших комбайнеров.

Помощь соседям в уборке подсолнечника.

Уткам могут устроить весну даже осенью.Валерий Грачев доволен привесами цыплят.



.ДАТА.
Их работа – героизм

Самое страшное для нее 
– это когда в беду попадают 
дети. Ей не забыть малыша, 
умудрившегося засунуть ру-
чонку в мясорубку. Врач «ско-
рой» никак не мог вытащить 
зажатые железом крохотные 
пальчики. Спасатели осторож-
но, миллиметр за миллиме-
тром распилили мясорубку, 
освободили зареванного ре-
бенка, руку спасли. Народ в 
отряде стрессоустойчивый, но 
эмоций после таких историй 
сдержать не может. «Как же 
мать-то за дитем не углядела?» 
– ворчали мужики после того, 
как все плохое было позади.Л  ̈

Кинолог Сергей Черкасов (в 
отряде служит и его брат Алек-
сей. – Прим. авт.) – давний 
знакомый «АП». Жители края 
помнят его по легендарному 
ретриверу Чарли. В 2009 году 
сюжет о том, как Владимир 
Путин наградил отважную 
собаку именным ошейником, 
облетел всю страну. На счету 
Черкасова, признанного по 

итогам 2013 года лучшим ки-
нологом МЧС России, более 
двух тысяч операций. Десять 
лет он работал с Чарли, а когда 
постаревший друг и партнер 
(иначе своих собак кинолог не 
называет) ушел из жизни, его 
сменил Жора той же породы.

– Жорик у меня с 2012 года, он 
успел поработать с Чарли и мно-
гому у него научился. Да, собаки 

обучают друг друга. Жаль, их 
век не долог. К ним сердцем при-
кипаешь. Когда умер Чарли, не 
знаю даже, кто больше горевал, 
я или Жора. Он выл и плакал, 
по-собачьи и почти по-челове-
чьи. Тосковал страшно. У собак 
есть душа, годы работы с ними 
убедили меня в этом.

К слову, Чарли Сергею Чер-
касову подарил барнаульский 

кинолог Павел Андреев, ос-
нователь кинологической 
службы МЧС России. Команда 
Барнаула с тех пор традицион-
но занимает пьедестал всерос-
сийских соревнований. Сей-
час в отряде работают шесть 
аттестованных собак. Очень 
воспитанные, они сидят в сто-
ронке и терпеливо ждут окон-
чания фотосессии Черкасова 
с Жориком. Милые, храбрые, 
отважные умницы – Домино, 
Адель, Бельтир, Плюша и Чип.

О судьбе спасенных людей 
спасатели узнают из благодар-
ностей, которые приходят в 
отряд пачками. Люди, попав-
шие в беду, могут кричать и 
торопить их. Но едва стихнет 
буря – благодарят. Такой фе-
номен.

Пусть никогда вам не пона-
добится номер оперативного 
дежурного Западно-Сибирско-
го ПСО им. В.В. Зюкова, но на 
всякий случай запомните 
кроме знакомого с детства 01 
(с сотового 101) и еще один – 
8-385-2-22-62-65. Если вдруг 
беда – звоните. Приедут, по-
могут, спасут.

Тамара ПОПОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Подготовка к выезду – минутное дело.
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Молодёжь во власти – хорошая тенденция
В сентябре в Алтайском крае прошли мас-
штабные выборы – практически в каждом 
городе, районе или сельском поселении жители 
выбирали органы местного самоуправления. 
Заместитель председателя комитета АКЗС 
по местному самоуправлению, член фракции 
«Единая Россия» Иван Мордовин рассказал о 
том, как в муниципалитетах проходит про-
цесс формирования органов власти.

– Как вы оцениваете 
основные итоги мест-
ных выборов?

– Для нашего края эта из-
бирательная кампания уни-
кальна – для замещения на 
уровне муниципалитетов 
было выставлено более 6 ты-
сяч мандатов. Из особенностей 
нынешней избирательной 
кампании я бы отметил доста-
точно высокую для местных 
выборов явку и низкую актив-
ность оппозиционных партий 
и кандидатов в депутаты.

По сути, в абсолютном 
большинстве муниципаль-
ных образований жители за-
ново сформировали органы 
местного самоуправления. 
Сейчас в муниципалитетах 
завершаются организацион-
ные процессы: избранные де-
путаты утвердили структуру 
представительных органов, 
избрали их председателей, а 
также объявили конкурсы по 
отбору кандидатур на долж-
ности глав городов и районов.

– Расскажите, каким 
образом сейчас идет 
формирование район-
ных и городских органов 
власти?

– Формирование органов 
местного самоуправления 
сейчас проходит по новой 
модели, значительно отли-
чающейся от системы так на-
зываемой двуглавости. Ранее 
глава муниципального обра-
зования избирался из числа 
местных депутатов, а глава 
администрации назначался 
по результатам конкурса. Те-
перь в соответствии с Законом 
Алтайского края «О порядке 
избрания глав муниципаль-
ных образований Алтайского 
края» глава муниципально-
го образования (города или 

района) возглавляет мест-
ную администрацию, его 
избирают депутаты из числа 
кандидатов, представленных 
конкурсной комиссией. Что 
касается муниципального 
представительного органа, то 
его деятельностью руководит 
председатель, избираемый 
местными депутатами из сво-
его состава. Это значительно 
упрощает для избирателей по-
нимание конструкции власти 
на местном уровне, помогает 
более четко разграничить 
зоны ответственности орга-
нов местного самоуправления.

В большинстве городов и 
районов уже прошли органи-
зационные сессии муници-
пальных представительных 
органов, признаны полномо-
чия действующих депутатов, 
избраны председатели пред-
ставительных органов, сформи-
рованы депутатские комиссии. 
Конкурсы по отбору кандида-
тур на должность главы му-
ниципального образования в 
ближайшее время пройдут в 
6 городах и 47 районах.

Непосредственно отбором 
кандидатур в каждом муни-
ципалитете будет занимать-
ся специально созданная 
комиссия. Половина ее со-
става назначается местны-
ми депутатами, другая часть 
– губернатором Алтайского 
края. Окончательное реше-
ние о назначении претендента 
остается за представительным 
органом – депутаты на сессии 
изберут на альтернативной 
основе главу из числа канди-
датов, успешно прошедших 
конкурсный отбор.

– Насколько сейчас ак-
тивно население на ме-
стах и как сегодня под-
держиваются властью 
местные инициативы?

– И на федеральном, и на 
региональном уровнях созда-
ются условия для того, чтобы 
вовлечь граждан в процессы 
социально-экономического 
развития территорий. В про-
шлом году Алтайский край 
вошел в число регионов – 
участников федеральной 
программы «Развитие ини-
циативного бюджетирования 
в субъектах РФ в 2016 – 2018 
годах». Программа предпола-
гает распределение средств 
бюджета на конкурсной осно-
ве и принципах софинансиро-
вания на решение вопросов 
местного значения. В этом 
году из 107 проектов, подан-
ных муниципалитетами края 
на конкурс, было поддержано 
80. Жители сами определяли 
проекты – объекты культуры, 
детские и спортивные площад-
ки, объекты водоснабжения, 
уличное освещение и другие.

С 2014 года в рамках го-
сударственной программы 
«Устойчивое развитие сель-
ских территорий Алтайско-
го края» муниципалитетам 
также выдаются гранты на 
поддержку местных инициа-
тив. Эта форма грантовой под-
держки доказала свою эффек-
тивность на практике, однако 
далеко не все муниципалите-
ты пользуются подобными ме-
ханизмами государственной 
помощи, тем самым упуская 
возможность привлечения 
дополнительных средств на 
развитие территорий.

– Партия «Единая Рос-
сия», членом которой вы 
являетесь, в последние 
годы заметно акти-
визировала работу по 
реализации партийных 
проектов. Расскажите, 
какие проекты сегодня 
действуют в Алтайском 
крае? Как проекты реа-
лизуются на территории 
избирательного округа, 
который вы представ-
ляете в краевом Зако-
нодательном Собрании?

– В этом году в России было 
запущено сразу несколько мас-
штабных программ, на реали-
зацию которых по инициати-
ве фракции «Единая Россия» 

были заложены серьезные 
средства в федеральном бюд-
жете. Это проекты «Городская 
среда», «Безопасные дороги», 
«Парки малых городов», «Теа-
тры малых городов», «Местный 
дом культуры». В Алтайском 
крае успешно действуют все 
вышеперечисленные проекты. 
На их реализацию только в 
этом году было привлечено 
почти 600 млн рублей в ка-
честве субсидий из средств 
федерального бюджета.

На территории избиратель-
ного округа № 19, который я 
представляю в Законодатель-
ном Собрании, в этом году в 
ЗАТО Сибирский был реализо-
ван проект «Городская среда». 
В Сибирском на этот проект из 
средств федерального и регио-
нального бюджетов поступило 
более 2,3 млн рублей.

На эти средства по ини-
циативе жителей был благо-
устроен детский парк, став-
ший любимым местом отдыха 
юных горожан и их родителей, 
отремонтированы дворовые 
территории, установлены дет-
ские площадки и спортивные 
объекты, появились уличные 
тренажеры, турники и тен-
нисный стол.

В партийном проекте «Мест-
ный дом культуры» в этом году 
участвует Дом культуры посел-
ка Северного Первомайского 
района. Этот ДК попал в пар-
тийный проект не случайно 
– об успехах творческих и 
художественных коллекти-
вов, работающих на базе уч-
реждения, известно далеко за 
пределами района. На ремонт 
кровли, дверных и оконных 
блоков в этом году было вы-
делено более 1,8 млн рублей. 
Я уверен, что в обновленном 
здании при более комфортных 
условиях будут достигнуты 
новые творческие успехи.

Партийный проект «Дет-
ский спорт» действует в Ал-
тайском крае уже несколько 
лет. В этом году средняя обще-
образовательная школа № 2 За-
лесовского района получила 
субсидию на создание школь-
ного спортивного клуба и осна-
щение спортивным инвента-
рем. Из средств федерального 
и регионального бюджетов на 

эти цели было выделено 400 
тысяч рублей.

– Вы на протяжении не-
скольких лет являетесь 
региональным коорди-
натором партийного 
проекта «Гражданский 
университет». Расска-
жите о нём подробнее.

– Я являюсь координато-
ром федерального проекта 
«Гражданский университет» 
в Алтайском крае с 2015 года. 
Проект предполагает органи-
зацию системы обучения и 
профессиональной подготовки 
для молодых жителей регио-
на, мечтающих связать свою 
жизнь с политикой. Ежегодно в 
рамках проекта мы проводим 
образовательную площадку 
«Алтайская школа современ-
ной политики», направленную 
как раз на выявление и поиск 
молодых лидеров. В этом году 
выпускниками «Алтайской 
школы современной полити-
ки» стали 55 молодых людей 
– представителей самых раз-
ных учебных заведений. Есть 
среди выпускников проекта и 
жители моего округа.

Я считаю, что проект вы-
полняет важную задачу по 
подготовке молодых кадров 
не только для партии «Еди-
ная Россия», но и в целом для 
общественно-политической 
сферы. Лучшие выпускники 
молодежной политшколы 
затем принимали участие и 
даже побеждали на местных 
выборах у себя в родном горо-
де или селе.

Вообще, нужно отметить, 
что прошедшие в сентябре 
муниципальные выборы про-
демонстрировали серьезный 
интерес представителей моло-
дежи к этому уровню власти. 
По результатам голосования 
многие местные собрания 
депутатов заметно помолоде-
ли. Это хорошая тенденция. 
Уверен, когда во власть при-
ходят молодые люди, искрен-
не переживающие за родные 
муниципалитеты и готовые 
работать на развитие терри-
торий, большинство проблем 
удастся эффективно решить.

Беседовала 
Татьяна КИСЛОВА.

(Начало на 1 стр.) С
За 25 лет Западно-Си-
бирским поисково-спа-
сательным отрядом 
им. В.В. Зюкова спасены 
44 697 пострадавших. 
Численность отряда – 
41 человек, в том числе 
семь спасателей меж-
дународного класса.
Навечно зачислены в 
списки отряда мастер 
спорта международ-
ного класса Александр 
Торощин (погиб на 
Эвересте), первый 
начальник Виктор 
Зюков, именем которо-
го назван ПСО, спаса-
тель международного 
класса Константин 
Винников, начальник 
водолазной службы 
Михаил Авсиевич.

От Алексея Мельникова
Прошлой зимой в буран близ 

Усть-Калманки занесло снегом ав-
томобиль с двумя молодыми людьми. 
Дорожники пытались к ним пробить-
ся, но тщетно. Прошел «Лось» – мощ-
ная машина спасотряда, ей любые 
заторы нипочем. Правда, отыскать 
бедолаг под сугробами удалось лишь 
по свету фар из-под снега. Бензин у 
парней был на нуле. Замерзая, они 
уже засыпали сном, едва не ставшим 
для них последним. Спасатели успели 
вовремя, эвакуировали их в ближай-
ший пункт обогрева.

От Валерия Плотникова
Лет десять назад 9 мая поступил 

вызов на улицу Юрина. Подросток, 
играя на территории гаражного коо-
ператива близ котлована с холодной 

водой, попал под съехавшие на него 
бетонные блоки. Мальчика прида-
вило, из воды торчала одна голова. 
Поднимать их обычным краном было 
опасно: малейший сдвиг – и многотон-
ная тяжесть раздавила бы пацана. В 
ледяной воде спасатели подняли блок 
гидравлическим прессом и вытащили 
перепуганного насмерть, но живого 
мальчугана. Он отделался переохлаж-
дением организма и простудой.

От Николая Уткина
В 2005 году едва не случилась 

большая трагедия с малышом – вос-
питанником одного из детских садов 
Барнаула. Он попытался перелезть 
через забор. Дело было осенью, шел 
дождь. Поскользнувшись, ребенок 
повис на ноге, насквозь проткнутой 
острым металлическим прутом. Вы-

резав фрагменты металла, спасатели 
отправили малыша в больницу. Хи-
рургам удалось спасти ногу.

От Алексея Черкасова и Алексея 
Пелеганчука

В 2013 году они участвовали в лик-
видации последствий наводнения 
на Дальнем Востоке. В районах, где 
стихия разрушила инфраструктуру, 
вторая после спасения людей задача 
– наладить быт спасотряда. В разру-
шенном здании, куда их поселили, 
наши земляки быстро создали впол-
не комфортные условия для жизни. 
Местные относились к барнаульцам 
хорошо. Как-то женщины принесли 
огромную кастрюлю борща, чтобы 
покормить спасателей. И очень уди-
вились встречному предложению: «А 
вы нашего отведайте!»

Напарники помогали местному 
населению эвакуировать из залитых 
водой поселков домашних животных. 
По одной из улиц, превратившейся 
в реку, отчаянно старался выплыть 
матерый бык. Да, в экстремальной 
ситуации эти тяжеловесы могут пла-
вать! Приближаться к обезумевшему 
животному с огромными рогами на 
надувной лодке было опасно, но друго-
го выхода не было. Поддерживая бедо-
лагу за голову, чтобы не захлебнулся, 
мужчины помогли ему доплыть до 
безопасного места. Умный бык по-
нял, что люди хотят ему добра, вел 
себя смирно. Это удивительно хотя 
бы потому, что тонущий человек в 
панике совершает бессмысленные 
действия, которые способны утопить 
и его самого, и спасающего.

.НЕПРИДУМАННЫЕ ИСТОРИИ.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

  
 

(   )

В соответствии со статьей 18 Федерального закона от 24.07.2007 № 
209-ФЗ «О развитии малого и среднего предпринимательства в Россий-
ской Федерации, статьей 17 закона Алтайского края от 17.11.2008 № 110-
ЗС «О развитии малого и среднего предпринимательства в Алтайском 
крае», постановлением Администрации Алтайского края от 07.10.2016 
№ 346 «Об имущественной поддержке субъектов малого и среднего 
предпринимательства и организаций, образующих инфраструкту-
ру поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства»

приказываю:
1. Внести в Перечень государственного имущества Алтайского 

края, свободного от прав третьих лиц (за исключением имуществен-
ных прав субъектов малого и среднего предпринимательства), пред-
назначенного для предоставления во владение и (или) пользование 
на долгосрочной основе субъектам малого и среднего предпринима-
тельства и организациям, образующим инфраструктуру поддержки 
субъектов малого и среднего предпринимательства (далее – Перечень), 
утвержденный приказом Главного управления имущественных от-
ношений Алтайского края от 19.10.2016 № 87, следующие изменения:

1.1. В Перечне пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1. Нежилое помещение Н1 (литер Б), общей площадью 502,1 кв. м, 

г. Барнаул, ул. Л. Толстого, 23».
1.2. Из Перечня исключить пункт 2.
1.3. Дополнить Перечень пунктами 2, 3 следующего содержания:
«2. Здание столовой (Литер А) общая площадь 284,9 кв. м, Алтайский 

край, Первомайский район, с. Бобровка, ул. Садовая, 1-б;
3. Здание конторы, корпус № 2, общая площадь 437,9 кв. м, Алтай-

ский край, Егорьевский район, п. Перешеечный, ул. Лесхозная, 67».
2. Начальнику отдела информационного и документационного 

обеспечения (Суслова С.В.) разместить настоящий приказ на общесе-
тевых ресурсах Минимущества Алтайского края.

3. Настоящий приказ подлежит опубликованию в газете «Алтайская 
правда» и на «Официальном интернет-портале правовой информа-
ции» (www.pravo.gov.ru).

Министр Л.Г. СОРОКИНА

г. Барнаул №17.10.2017 г. 135

4 декабря в 11 ч. 00 мин. состоится общее собрание 
участников долевой собственности на земельный уча-
сток с кадастровым номером 22:09:020010:7 по адре-
су: Алтайский край, Егорьевский район, с. Лебя-
жье, ул. Советская, 109/3 (здание МТФ ООО «Лебяжье»).

Инициатор собрания – общество с ограниченной 
ответственностью «Лебяжье».

Повестка дня:
1. Утверждение перечня собственников земельных 

участков, образуемых в соответствии с проектом ме-
жевания земельных участков.

2. Утверждение размеров долей в праве общей соб-
ственности на земельные участки, образуемые в соот-
ветствии с проектом межевания земельных участков.

3. Утверждение проекта межевания земельных 
участков, образуемых из земельного участка с када-
стровым номером 22:09:020010:7, местоположение: 
участок находится примерно в 3 км от с. Лебяжье по 
направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориен-
тира: Алтайский край, Егорьевский р-н.

4. Выбор лица, уполномоченного от имени участ-
ников долевой собственности без доверенности дей-
ствовать при согласовании местоположения границ 
земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, при обращении с заявлениями о про-
ведении государственного кадастрового учета или 
государственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, нахо-
дящегося в долевой собственности, и образуемых из 

него земельных участков, а также заключать догово-
ры аренды данного земельного участка, в том числе 
об объеме и о сроках таких полномочий.

5. Передача образуемых земельных участков в арен-
ду (условия и форма договора аренды).

6. Разное.
При себе необходимо иметь документ, удостове-

ряющий личность, а также документы о правах на 
земельный участок.

Заказчик кадастровых работ: ООО «Лебяжье» (поч-
товый адрес: 658293, Российская Федерация, Алтай-
ский край, Егорьевский район, с. Лебяжье, ул. Совет-
ская, 34, тел. (385-60) 2-64-12).

Кадастровый инженер, подготовивший проект ме-
жевания: Наумов С. В. (адрес: 656062, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Попова, д. 62, кв. 32; e-mail: n_sergei@list.
ru, тел. 8-963-538-0109, кв. аттестат № 22-11-92).

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 22:09:020010:7, местоположение: участок находит-
ся примерно в 3 км от с. Лебяжье по направлению на 
юго-восток. Почтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Егорьевский р-н.

Предложения по доработке проекта межевания 
земельных участков принимаются по адресу: 656062, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Попова, д. 62, кв. 32 в 
течение 30 дней с момента опубликования.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на по-
вестку дня, можно в течение 40 дней с момента вы-
хода извещения по адресу: Алтайский край, Егорьев-
ский район, с. Лебяжье, ул. Советская, 34.

Извещение о проведении общего собрания

 Утерянные пропуск и 
проездной билет на трамвай 
(троллейбус) на IV квартал, 
выданные МУП «Горэлек-
тротранс» г. Барнаула на имя 
Романюк Евгении Юрьевны, 
считать недействительным.

Сообщение 
об итогах торгов

Организатор торгов – финансо-
вый управляющий Пицун Виктор 
Евтихьевич (ИНН 221000136668, 
СНИЛС 05151074717, почто-
вый адрес 658820, Алтайский 
край, г. Славгород, а/я 25), член 
Ассоциации «УРСОАУ» (644122, 
г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 1, 
И Н Н  5 4 0 6 2 4 0 6 76 ,  О Г Р Н 
1025402478980) сообщает о подве-
денных 16.10.2017 г. итогах торгов 
№ 5142-ОТПП на площадке «Аук-
ционы Сибири» по лоту № 4 по 
продаже имущества Аминовой 
Любови Петровны (656002, Ал-
тайский край, г. Барнаул, ул. Си-
зова, 26-а-25, ИНН 222405047200, 
СНИЛС 03944995507, 29.12.1963 г. 
рождения, уроженка с. Усть-Кал-
манка Усть-Калманского райо-
на Алтайского края), признан-
ной банкротом решением 
арбитражного суда Алтайского 
края от 09.06.2016 г. по делу № 
А03-2157/2016. Победителем по 
лоту № 4 признан Буянкин Вик-
тор Александрович, предложив-
ший цену 4 055 000 руб. Заинте-
ресованность победителя торгов 
по отношению к должнику, кон-
курсному управляющему отсут-
ствует. В капитале победителя 
конкурсный управляющий, само-
регулируемая организация арби-
тражных управляющих, членом 
которой является конкурсный 
управляющий, не участвуют.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков,

выделяемых из земель Сибирячихинского сельсовета с кадастровым 
№ 22:43:040002:17 с местоположением: с. Александровка, лога Аме-
лин, Чернаковский.

Заказчик: Ульянов Д.Г., 659690 с. Солонешное, ул. Заречная, д. 6, кв. 2.
Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, Алтай-

ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Красноармей-
ская, 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться 
с проектом межевания, представить обоснованные возражения мож-
но в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу 
кадастрового инженера.

Управление связи и массовых коммуникаций Алтайского 
края, Союз журналистов Алтайского края, редакторы и сотруд-
ники муниципальных СМИ края выражают искренние соболез-
нования родным и близким, коллегам по поводу смерти бывшего 
редактора газеты Алтайского района «За изобилие»

ЕРЫШЕВА
Владимира Прокопьевича.

Разделяем горечь утраты. Скорбим вместе с вами.

 Утерянное удостоверение, 
выданное МУП «Горэлек-
тротранс» на имя Седых 
Татьяне Григорьевне, считать 
недействительным.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик работ: Панов Виктор Васильевич, 659060, Алтайский край, 

Шелаболихинский район, с. Новообинцево, ул. Садовая, д. 38, тел. 8-962-
811-2959.

Кадастровый инженер: Ротова Алёна Евгеньевна (656066, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Островского, д. 49, кв. 54, тел. 8-905-080-5933, polovniko-
va.1977@mail.ru, номер в реестре 10078).

Исходный земельный участок 22:59:000000:97 земли общей 
долевой собственности в границах МО Новообинцевский сельсовет 
Шелаболихинского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, представить 
предложения о доработке проекта, а также обоснованные возражения 
можно от даты опубликования извещения в течение 30 календарных 
дней по адресу заказчика кадастровых работ и кадастрового инженера.

Организатор торгов – конкурсный управляющий 
ОАО «Масальский завод железобетонных изделий» 
(658430, Алтайский край, Локтевский район, пос. Ма-
сальский, ул. Набережная, 25, ОГРН 1022202282266, 
ИНН 2256003163) Арехина Олеся Ивановна (656066, 
г. Барнаул, а/я № 1592, aoi25@mail.ru, ИНН/СНИЛС 
222209071750/070-604-284-33, решение АС АК по делу 
№ А03-20932/2015 от 15.06.2016 г. (резолютивная часть)), 
член Ассоциации МСРО «Содействие» (ИНН/ОГРН 
5752030226/1025700780071, 302004, г. Орел, ул. 3-я 
Курская, 15), сообщает о проведении на электрон-
ной площадке «Межрегиональная электронная тор-
говая система» (далее – ЭП) по адресу в сети Интернет: 
m-ets.ru открытых по составу участников и способу 
подачи предложений о цене электронных торгов 
посредством публичного предложения по продаже 
имущества лот № 2 – «Отсев 49995 куб. м» с началь-
ной ценой – 786819,78 руб. Задаток – 10% от началь-
ной цены, поступление которого заявитель обязан 
обеспечить до окончания соответствующего перио-
да, в котором подается заявка. Установлено 8 перио-
дов, в которые цена снижается каждые 5 календар-
ных дней на величину в размере 10% от начальной. 
Прием заявок с 00 ч. 00 м. (время везде московское) 
21.11.2017 г. до определения победителя по лотам 
или до окончания последнего периода. Общие ито-
ги торгов – в течение пяти дней после окончания по-
следнего периода. Победитель на торгах посредством 
публичного предложения – участник торгов, предста-
вивший заявку с ценой лота не ниже установленной 
для периода, в котором подана заявка; при наличии 
нескольких участников торгов, подавших заявки в 
одном периоде победитель – участник, предложив-
ший максимальную цену за лот; при равных цено-
вых предложениях победитель – участник, первым 
представивший заявку. Порядок торгов установлен 
ФЗ № 127 «О несостоятельности (банкротстве)», При-
казом МЭРТ № 495 от 23.07.2015 г., Регламентом ЭП, 
Положением о порядке, сроках и условиях продажи 
имущества ОАО «Масальский завод железобетонных 
изделий», документацией по торгам и настоящей 
публикацией. Для участия в торгах: в установлен-
ные сроки подать заявку с ценой не менее установ-
ленной для соответствующего периода, внести зада-
ток на расчетный счет для оплаты задатка, а также 
предоставить следующие документы, заверенные 
электронной цифровой подписью: договор о задат-
ке (без предоставления договора о задатке – оплата 
задатка считается акцептом договора о задатке, раз-
мещенного на ЭП) или документ об оплате задатка, 
выписка из ЕГРЮЛ (для юридических лиц – ЮЛ), вы-
писка из ЕГРИП (для индивидуальных предприни-

мателей – ИП) или засвидетельствованные в нота-
риальном порядке копии таких выписок, при этом 
срок получения указанных выписок – не более 1 ме-
сяца до даты предоставления заявки; письменное 
решение об одобрении или о совершении крупной 
сделки, если требование о необходимости наличия 
такого решения для совершения крупной сделки 
установлено законодательством РФ и (или) учреди-
тельными документами ЮЛ и если для участника от-
крытых торгов приобретение имущества/лота или 
внесение денежных средств в качестве задатка явля-
ются крупной сделкой; копия документа, удостове-
ряющего личность (для ИП и физических лиц – ФЛ); 
документ, подтверждающий полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя; над-
лежащим образом заверенный перевод на русский 
язык документов о государственной регистрации 
ЮЛ или государственной регистрации ФЛ в каче-
стве ИП в соответствии с законодательством соот-
ветствующего государства (для иностранного лица). 
Заявка должна содержать следующие сведения о 
заявителе: наименование, организационно-право-
вая форма, место нахождения, почтовый адрес (для 
ЮЛ); фамилия, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (для ФЛ); номер теле-
фона, е-mail; ИНН; сведения о наличии или об от-
сутствии заинтересованности по отношению к долж-
нику, кредиторам, конкурсному управляющему и 
о характере этой заинтересованности; сведения об 
участии в капитале заявителя конкурсного управля-
ющего, Ассоциации МСРО «Содействие»; обязатель-
ство участника торгов соблюдать требования, ука-
занные в сообщении о проведении торгов. Задатки 
возвращаются лицам, не выигравшим торги, в тече-
ние 5 рабочих дней с даты протокола о результатах 
торгов. Договор купли-продажи заключается в тече-
ние 5 дней с даты получения предложения. Оплата 
по договору купли-продажи – не позднее 30 дней с 
даты подписания договора. Реквизиты: Алтайский 
РФ АО «Россельхозбанк» г. Барнаул; БИК 040173733; 
к/с 30101810100000000733, ОАО «Масальский завод 
железобетонных изделий»; ИНН 2256003163; счет 
для оплаты имущества – 40702810618000002471; счет 
для оплаты задатков – 40702810918000002472. Согла-
сование времени ознакомления (осмотра) с имуще-
ством и документацией обязательно. Осмотр прово-
дится по адресу: Локтевский район, пос. Масальский 
и по месту нахождения имущества. Получить ин-
формацию о лотах/имуществе, его составе, харак-
теристиках можно в рабочие дни по тел.: (3852) 65-
39-06, 8-913-215-8389, а также по адресу: г. Барнаул, 
пл. Баварина, 2-304.

Сообщение о проведении торгов ОАО «Масальский завод железобетонных изделий»

Управление делами Губер-
натора и Правительства Ал-
тайского края выражает со-
болезнование семье, родным 
и близким по поводу кончины 
бывшего работника

ЛЕГОСТАЕВА
Владимира Николаевича.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ДУХОВНОСТЬ.   АП ‐ИНФО.

  ФАКТ .  ФЕСТИВАЛЬ В СОЧИ .
Дружить, так континентами!

Храм плывёт по волнам

«Алтайскую правду» те-
перь читают жители 
Зимбабве.

XIX Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов прохо-
дит в эти дни в Сочи. 25 тысяч 
участников встречаются по 
интересам на девяти крупней-
ших площадках. Так, на медиа-
платформе был представлен 
рассказ о нашем регионе и об 
«Алтайской правде», недавно 
отметившей 100-летие. Изда-
ние вызвало большой интерес 
у многих участников. 34-летняя 
журналистка Магате из южноаф-
риканского государства Зимбаб-
ве говорит:

– Русский язык сложно дается. 
Но в суть материалов в «АП» я вник-
ла. Коллеги пишут про политику, 
строительство, туризм, природу и 
так далее. На полосах очень краси-
вые снимки, они дополняют текст. 
Спасибо замечательной газете с 
уникальной историей. 

Магате всегда мечтала побы-
вать в Сибири. По ее словам, 
приятно было узнать, что там 
по улицам действительно не 
бродят медведи.

– Хочу надеть вашу нацио-
нальную зимнюю обувь – ва-
ленки и прогуляться по хру-
стящему снежку, – улыбается 
собеседница.

Насыщенная образователь-
ная, культурная, спортивная 
программа занимает все сво-
бодное время участников. Всех 
иностранцев впечатлило откры-
тие форума в ледовом дворце 
«Большой». Айрон Битсул из 
Австралии делится с «АП»:

– Было ощущение, что я на-
хожусь на Евровидении и на 
национальном празднике одно-
временно. Отличные видеороли-
ки, неожиданные спецэффекты, 
талантливые актеры и певцы. В 
Сочи стараюсь рассказывать как 
можно больше об Австралии, 
приглашаю в гости. Мы делимся 
мыслями, идеями, контактами 

и просто получаем удовольствие 
от общения.

Известные телеведущие Тина 
Канделаки, Яна Чурикова, режис-
серы Федор Бондарчук, Алексей 
Петрухин, актер Сергей Безру-
ков – это лишь самая маленькая 
часть списка отечественных 
звезд, посетивших грандиозный 
форум. Много участников собра-
лось на встречу с министром ино-
странных дел России Сергеем 
Лавровым. Его посыл: не надо 

обвинять Россию во всех про-
блемах, происходящих в мире.

– Фестиваль собрал тысячи 
юношей и девушек со всего 
мира, и это прекрасная возмож-
ность для того, чтобы лучше уз-
нать друг друга, договориться о 
дальнейших контактах. Если хо-

тите, это хорошая возможность 
компенсировать то, что пока не 
удается сделать политикам на 
взрослом уровне.

Глава МИД РФ также посове-
товал гостям уделить внимание 
достопримечательностям Сочи. 
Он отметил, что город «утвердил-
ся в качестве международного 
центра: спортивного, дискусси-
онного, туристического и куль-

турно-образовательного».
Приезда австралийца Ника 

Вуйчича в Сочи ждали все 25 ты-
сяч участников XIX Всемирного 
фестиваля молодежи и студен-
тов. Ник Вуйчич родился без рук 
и без ног, но своей судьбой дока-
зал, что можно преодолеть все 

трудности и добиться в жизни 
успеха. Встреча с мировой звез-
дой должна была пройти 18 ок-
тября в Главном медиацентре. 
Зал вместимостью 1600 человек 
стали «штурмовать» в пять часов 
утра. Некоторые даже не поки-
дали территорию Олимпийского 
парка – так хотели гарантирован-
но получить заветный билет. Оче-

редь была настолько большой, 
что начиналась еще на улице.

Представитель Алтайского 
края студент Станислав Веселов 
рассказывает:

– Я приехал в Сочи ради этой 
встречи и просто не мог упустить 
возможность увидеть кумира соб-
ственными глазами. В очереди 
простоял почти три часа и был 

примерно семисотый по счету.
Ник Вуйчич появился в зале 

под бурные аплодисменты. Его 
привезли туда на коляске. Он рас-
сказывал, почему нужно прини-
мать себя таким, какой ты есть, 
и какие составляющие необхо-
димы для счастливой жизни. В 
первую очередь речь идет о семье 
и близких людях. Ему задавали 
много вопросов. Из-за большого 
количества желающих послушать 
Вуйчича было принято решение 
провести с ним еще одну встречу 
через несколько часов.

Помимо этого гости про-
должают получать подарки с 
символом фестиваля – разно-
цветной ромашкой. Всем дарят 
блокноты, ручки, а также бес-
платные билеты на посещение 
парка аттракционов в Сочи. А 
еще участники с грустью ждут 
торжественной церемонии за-
крытия XIX ВФМС. Она состо-
ится также в ледовом дворце 
«Большой» 22 октября.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 
(фото автора)

В алтайском селе Фир-
сово на месте пустыря 
возвели храм-корабль 
с подъемником для ин-
валидов, уникальной 
мраморной купелью, 
трубящими ангелами 
и озвучкой.

В селе Фирсово Первомай-
ского района 15 октября ми-
трополит Барнаульский и Ал-
тайский Сергий совершил чин 
великого освящения храма в 
честь Успения Богородицы. 
Еще в сентябре 2013 года на 
этом месте был пустырь, а за 
ним простиралось сельское 
кладбище. Храм был построен 
с нуля всего за три года.

Для верующих из села Фир-
сово и коттеджных поселков 
Фирсова Слобода это прежде 
всего возможность постоянно 
посещать богослужения. Ведь 
ближайшие церкви находятся 
в селе Санниково и Новоал-
тайске.

Новый храм посвящен 
Богородице. Рядом с лестни-
цей, в подсобном помещении, 
хранится специальное при-
способление для поднятия 
инвалидов-колясочников в 
храм. В любой момент его 
можно достать и обеспечить 
доступ людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья. 
А в ближайшее время из-за 
границы в Фирсово доставят 
100-литровую крестильную 
купель, сделанную из цельной 
глыбы белого мрамора.

О символике здания и 
его особенностях рассказал 
настоятель, секретарь Ал-
тайской митрополии про-
тоиерей Андрей Басов. Про-
ект был выполнен при его 
непосредственном участии 
в традициях крестово-куполь-
ного строительства по типу 
«храм-корабль» (четырехуголь-

ник с выступающей передней 
частью, где шпили напоми-
нают мачты). Для этого архи-
тектурного типа характерно 
расположение частей церкви 
(храма и колокольни) в одну 
линию. Здание как бы парит 
над землей за счет черного 
цокольного этажа, символи-
зирующего море житейских 
страстей и соблазнов. Белая 
церковь, как корабль спасе-
ния, несет израненную греха-
ми человеческую душу в ти-
хую Христову гавань. Уличное 
освещение выстроено так, что 
выхватывает здание именно 

выше цоколя. Поэтому, когда 
к храму подъезжаешь в тем-
ноте, создается полное ощу-
щение парения. Храм будто 
плывет по волнам, как насто-
ящий корабль.

В перилах с использованием 
элементов техники фьюзинг 
(способ плавления стекла) вы-
кованы фигуры монахов. Одни 
со свечами, другие с кадила-
ми. Они черные, с позолотой и 
медью. Это символ крестного 
хода – как монахи идут трудами 
молитвы и поста в Царство Бо-
жие, поднимаясь по ступеням 
добродетели все выше, так и 

мы, приходя в храм, идем по 
чуть-чуть за ними вслед. Вокруг 
монахов – виноградная лоза, то 
есть символ евхаристии – благо-
дарения. В центре – рубиновый 
крест с голубой сердцевиной. 
Он означает жертвенность, без 
которой невозможно быть пра-
вославным, а голубая сердцеви-
на, потому что Иисус Христос 
пришел в мир через Богороди-
цу, а ее цвет именно голубой.

Снаружи на стенах новопо-
строенного храма выложены 
две мозаичные иконы, внутри 
храма по сторонам в киотах 
– четыре иконы греческого 
письма, созданные на святой 
горе Афон. Иконостас – фар-
форовый, двойного обжига. 
В Алтайском крае это един-
ственный, выполненный по 
такой технологии. Он голуюо-
го цвета. Со временем и свод 
покрасят в небесно-голубой 
цвет с золотыми звездами.

В ближайшее время нач-
нется обустройство звонни-
цы. Колокола уже заказаны. 
Каждый из них отлит по ин-
дивидуальной форме. Наверх 

ведут лестницы с перилами 
в виде трубящих ангелов и 
виноградной лозы.

Кстати, в цокольном эта-
же со временем будет распо-
лагаться нижний храм. Его 
устроят в честь равноапостоль-
ной царицы Елены. Там будут 
проводиться крещения и отпе-
вания. Иконостас сделают из 
мрамора в византийском сти-
ле. Сюда установят аудиоаппа-
ратуру, с помощью которой 
прихожане, не поместившиеся 
в верхнем храме (например, на 
многочисленную пасхальную 
или рождественскую службу), 
смогут слушать ход богослу-
жения.

На этой неделе там уста-
новят еще 15 фонарей, идет 
отделка помещений воскрес-
ной школы и иконной лавки. 
Также продолжатся работы по 
благоустройству территории.

Богослужения в Успенском 
храме села Фирсово пока про-
ходят только в выходные дни.

Мария СТРЫГИНА,
Михаил ПОЛУБЕДОВ 

(фото)

Можно ли увеличить уловы рыбы?
«Известно мне, рыбаку-любителю, что для 

того чтобы щучку или карпа поймать, надо 
знать места. Понятно, что для своей семьи 
постарается любитель посидеть с удочкой на 
берегу. Читал в «Алтайской правде», что в крае 
порядка 17 тысяч рек. Так не во всех же рыба 
есть. Интересно, а по большому счёту сколько 
у нас в крае водоёмов, где есть ресурс? Пусть 
учёные скажут.

Андрей Александрович, 
г. Барнаул».

Кандидат биологических наук, доцент, 
заведующий лабораторией водной экологии 
Института водных и экологических проблем 
Сибирского отделения РАН, председатель совета 
регионального отделения Российской эколо-
гической партии «Зелёные» в Алтайском крае, 
координатор по Сибирскому федеральному 
округу, член Центрального совета Владимир 
КИРИЛЛОВ:

– Наш край по своему географическому 
положению более других сибирских регио-
нов подходит для ведения рыбохозяйствен-
ной деятельности. Рыбохозяйственный фонд 
пресноводных водоемов края составляет 751 
реку протяженностью более 6 километров, 4661 
озеро, три крупных водохранилища и более 700 
озер и прудов, пригодных для ведения рыбо-
водства. Важно обратить внимание на пока еще 
недостаточно используемый ресурс региона – 
биологическую продукцию рек и водоемов, к 
которой прежде всего относится рыба.

Ежегодно научными рыбохозяйственны-
ми организациями определяется возможный 
объем добычи (вылова) промыслового запаса, 
который составляет примерно 3,0 – 3,5 тыс. тонн 
и практически не изменяется на протяжении 
последних лет. Это является свидетельством 
того, что естественная продуктивность водо-
емов достигла максимума.

Увеличение уловов рыбы в пресноводных 
водоемах возможно путем развития различ-
ных форм аквакультуры и в первую очередь 
товарного рыбоводства, а также внедрения 
новых производственных мощностей, создания 
прудовых, озерных, садковых и бассейновых 
рыбоводных хозяйств.

Наиболее экологически обоснованным и 
экономически целесообразным занятием яв-
ляется пастбищное рыбоводство. Оно исполь-
зует естественную продуктивность водоемов, 
в первую очередь озер.

Многочисленные озера края в основном от-
носятся к средним и малым площадью от 2 до 
20 квадратных километров.

Для развития рыбохозяйственного ком-
плекса региона, прежде всего пастбищного 
рыбоводства, на наш взгляд, должны быть 
проведены комплексные кадастровые изу-
чения водоемов, находящихся в федеральной 
собственности, для их последующего зарыбле-
ния и предоставления в долгосрочное пользо-
вание. В настоящее время это осуществляется 
в рамках реализации концепции развития 
рыбохозяйственной отрасли края и государ-
ственной программы «Охрана окружающей 
среды, воспроизводство и рациональное ис-
пользование природных ресурсов, развитие 
лесного хозяйства Алтайского края» на 2015 
– 2020 годы».

В результате проводимой работы количе-
ство местной рыбы и продуктов ее перера-
ботки в крае увеличится в разы. При этом 
будут достигнуты не только экономические 
успехи, но и улучшится экологическое состо-
яние текучих и стоячих вод региона, уверен 
учёный.
С использованием материалов Минприроды АК 

подготовила Людмила ИЗВЕКОВА

Тутовый шелкопряд 
подался в косметологи

Шелковые коконы для очищения и массажа 
лица начали продавать в Барнауле. В Европе этот 
продукт популярен уже несколько лет. Произво-
дители утверждают, что он способен улучшить 
текстуру кожи и даже избавить лицо от черных 
точек.

Новинку привезла одна из косметических ком-
паний. В каждом пакетике – по несколько коконов 
тутового шелкопряда. Стоимость упаковки – по-
рядка 200 рублей. Предполагается, что нить мас-
сирует кожу за счет треугольного сечения. Также 
во время массажа улучшается кровообращение, 
ускоряется заживление повреждений, например, 
постакне. Заявлено, что коконы ко всему прочему 
помогают в борьбе с пигментацией. Кроме того, 
в них много биологически активных веществ, 
полезных для кожи.

Применяются они просто: их замачивают на 
несколько минут в горячей воде, затем, распарен-
ные, надевают на пальчики и проводят ими по 
массажным линиям, везде, кроме области вокруг 
глаз. Интересно, что даже вода, в которой замачи-
вают «чудо-шарики», считается полезной. В ней 
советуют ополаскивать волосы для придания им 
шелковистости.

На курорт 
приехал Гоблин

Блогер и переводчик Дмитрий Пучков, так-
же известный в народе как Гоблин, отдохнул в 
Белокурихе. У себя на страницах в соцсетях он 
подробно и с юмором описал некоторые сана-
торные процедуры, опубликовал снимки, на 
которых он прогуливается по курорту и кормит 
бурундуков. Кроме того, блогер показал краси-
вые пейзажи с горы Церковка.

В частности, Дмитрий Пучков проходил цир-
кулярный душ и душ-массаж. По его описанию, 
первое устройство представляет собой «несколь-
ко гнутых труб на разной высоте, практически 
кольца – с дыркой для того, чтобы в них зайти». 
Вначале подают холодную воду, а затем льется 
горячая. А если поднять руки, то становится 
щекотно и хочется смеяться. В общем, как за-
ключил блогер, циркулярный душ полезный, 
но колючий.

Душ-массаж ему понравился больше. В простор-
ном помещении нужно запрыгнуть в «целебную 
ванну с водой», после чего через спецшланг подадут 
мощную водную струю. Затем в ванне включают 
джакузи, делают приглушенным свет и включа-
ется «цветомузыка».

Алёна ИВАНОВА
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Православный храм стал настоящим подарком 
жителям села Фирсово.

Владимир Кириллов: «Алтайский край – 
край больших возможностей и великой 

ответственности».

Перила в церкви тоже имеют символическое значение.

 Детище воронежского
 конструкторского бюро 

химавтоматики.

Волк Забивака – 
талисман чемпионата мира 

по футболу-2018.

 Участницы форума из Алтайского края: Ксения Синяговская, Ирина Криницина и Белла Теобальдт 
(слева-направо).

Жители Зимбабве теперь читают «АП».
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